



Knappenchor Bundenbach 1985 e.V.

Partnerschaft



(v.l.) Fischbachs Ortsvorsteher Marcus Jung, Vertreter des Bergmannsverein Fischbach-Camphausen, Bundenbachs Ortsbürgermeisterin Verena Mächtel, Knappenchor-Chef Werner Krug, Dirigent Gregor Steffen, Ehrenvorsitzender des Saarknappenchor Walter Engel und Sänger Thomas Glaser.

Seit 1993 besteht eine Partnerschaft zwischen den Gemeinden Bundenbach und Fischbach-Camphausen, einem Stadtteil von Quierschied im Saarland, die der damalige Bundenbacher Ortsbürgermeister Manfred Hartmann am 24. Juni 1993 unterzeichnete. Jetzt besuchte auch eine Abordnung von dort die diesjährige Barbarafeier in Bundenbach. Als der im Jahr 2000 gegründete Bergmannsverein „Glück Auf“ Fischbach-Camphausen zur Fahnenweihe im Oktober 2001 eingeladen hatte, reiste eine Abordnung des Knappenchores zu den Feierlichkeiten ins Saarland. Bei einer Feierstunde, die vom Musikverein Fischbach musikalisch untermalt wurde, unterzeichneten die beiden Vorsitzenden Klaus Hartmann vom Bundenbacher Knappenchor und Klaus Busch vom Bergmannsverein „Glück Auf“ Fischbach-Camphausen eine Freundschaftsurkunde, in der sich beide Vereine verpflichteten, im Wechsel von fünf Jahren eine Jubiläumsveranstaltung auszurichten. Damit sollte die Partnerschaft der beiden Gemeinden weiter gefördert und vertieft werden. Als Gastgeschenk erhielt der Bergmannsverein eine „Naturschieferuhr“, damit die saarländischen Freunde wissen, wann es Zeit wird, wieder in den Hunsrück zu reisen. Im Gegenzug erhielten die Bundenbacher eine „Bergmannslampe“. Als weitere Erinnerungsgabe an diese Fahnenweihe erhielten beide Vereine jeweils ein Fahnenbanner. Alle Jahre finden seither bei unterschiedlichsten Veranstaltungen Begegnungen zwischen beiden Vereinen statt. Außerdem sind alljährlich Mitglieder des Bergmannsvereins gern gesehene Gäste bei der Barbarafeier in Bundenbach.

Im Jahr 2005 erhielten die Hunsrück-Knappen Werner Petry und Rolf Schwabbacher die „Ehrennadel“ des Bergmannsverein „Glück Auf“ Fischbach-Camphausen, weil beide die Partnerschaft mit Leben erfüllten, so Vorsitzender Klaus Busch damals bei seiner Laudatio. Im Juni 2010 wurde eine Fläche rund um den Brunnen vor dem Fischbacher Marktplatz in „Bundenbacher Platz“ umbenannt. Für seine Verdienste um die mit Leben erfüllte Freundschaft wurde der Vorsitzende des Bergmannsvereins Klaus Busch im Jahr 2010 beim 25. Geburtstag des Knappenchores zum Hunsrück-Ehrenknappen geschlagen.

Die Partnerschaft zwischen beiden Gemeinden stehe auf einer breiten Basis, und werde von vielen Vereinen getragen, so war es die letzten dreißig Jahre. Fischbachs Ortsvorsteher Marcus Jung weilte jetzt mit einer Abordnung auf der Bundenbacher Barbarafeier, und wollte damit auch dies unterstreichen. Er stellte allerdings fest, dass die Partnerschaft etwas eingeschlafen sei, und mit neuem Leben erfüllt werden müsse. Bundenbachs Ortsbürgermeisterin Verena Mächtel, sowie Knappenchor-Vorsitzender und 1. Beigeordneter Werner Krug waren gleicher Meinung. Anfang des neuen Jahres wollen sich die „Spitzen“ beider Orte wieder treffen und gemeinsame Veranstaltungen finden.